

ERASMUS+

en Fédération Wallonie-Bruxelles

www.erasmusplus-fr.be



Bruxelles, le 14 novembre 2018

COMMUNIQUE DE PRESSE

ENTREPRISES ET STAGIAIRES - UN PARTENARIAT POUR L'AVENIR

Les 3 Agences nationales belges **Erasmus+** (E&F) - **AEF-Europe**, **EPOS** et **Jugendbüro**- organisent ce **19 novembre 2018** une conférence dont l'objectif est de mettre en exergue la plus-value des stages en entreprise (en Belgique ou à l'étranger) tant pour les employeurs que pour les jeunes.

La crise économique a mis en évidence le taux de chômage des jeunes (15-24 ans) qui a atteint des niveaux records partout en Europe. En août 2018 ce taux était de 20,6% à Bruxelles*, de 14,3% en Flandres et de 22,6% en Wallonie**. Même si ces chiffres tendent à diminuer depuis quelques trimestres, ils n'en demeurent pas moins préoccupants.

Cependant, des solutions simples existent et peuvent être facilement trouvées via l'organisation de stages qui vont permettre aux jeunes d'acquérir de nouvelles compétences qu'ils pourront valoriser auprès des futurs employeurs. Par ailleurs, de nombreuses études démontrent que deux tiers des jeunes trouveraient un emploi à l'issue d'une telle expérience.

Et, ces stages sont d'autant plus importants qu'à Bruxelles, par exemple, 70% des chercheurs d'emploi n'ont pas leur diplôme de secondaire. Ils ont donc un manque de qualification qui pourrait, au moins en partie, être compensé par une expérience de stage en entreprise.

Si la plus-value d'un stage est incontestable, y ajouter une dimension internationale est certainement pertinent car elle permet de développer davantage de compétences transversales (soft skills) qui sont très appréciées par les employeurs. 92% des employeurs ayant répondu à une enquête européenne estiment, en effet, qu'une expérience internationale représente un critère important pour le recrutement.

Et c'est justement ce que propose le programme **Erasmus+** (2014-2020) qui s'adresse à la fois aux jeunes en formation initiale et aux stagiaires de la formation professionnelle et leur permet d'acquérir et de développer une kyrielle de compétences professionnelles et de nouvelles aptitudes. Depuis 2014, environ **5.000 jeunes de la formation professionnelle issus de la Fédération Wallonie-Bruxelles (FW.-B)** sont déjà partis grâce à ce programme. Et depuis 1995, date à partir de laquelle les séjours à l'étranger ont été lancés dans ce secteur, près de **8.000 apprenants** ont été se former dans un autre pays dans des domaines tels que l'horlogerie, l'horticulture, la coiffure, le stylisme, le tourisme, la restauration, la maçonnerie, la mécanique, etc.

Si tous les chiffres montrent que la mobilité est un levier pour l'insertion professionnelle, il est aussi important de souligner les bénéfices pour les employeurs.

En effet, l'accueil de stagiaires est en général une opération "win-win" car il permet un transfert non négligeable de compétences et d'idées innovantes.

Par conséquent, les entreprises qui veulent rester compétitives dans un contexte économique globalisé ont tout à y gagner.

* Source Actiris

**source: <https://statbel.fgov.be/fr/statistiques/bestat>



Contact presse AEF-Europe: silvia.paradela@aef-europe.be ou +32 486 09 07 63